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Senatsverwaltung für Bildung,
Jugend und Familie

Herrn Abgeordneten Mario Czaja (CDU)

über

den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/28056
vom 01. Juli 2021
über Zu Klassenfrequenzen in Marzahn-Hellersdorf und im Berliner Vergleich
___________________________________________________________________

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Wie haben sich die Klassenfrequenzen in Jahrgangsstufe 7 differenziert nach Bezirken und
Schulart für die Schuljahre 2019/20 und 2020/21 entwickelt?

Zu 1.:

Die erbetenen Angaben sind der folgenden Tabelle zu entnehmen.
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Klassenfrequenz an öffentlichen Schulen in Jahrgangsstufe 7

Bezirk

Schuljahr 2019/20 Schuljahr 2020/21

Gymnasium

ISS /
Gemein-
schafts-
schule

Gymnasium

ISS /
Gemein-
schafts-
schule

Charlottenburg-Wilmersdorf 29,1 23,3 29,1 21,9
Friedrichshain-Kreuzberg 31,1 22,2 31,3 21,9
Lichtenberg 31,8 23,6 31,6 23,4
Marzahn-Hellersdorf 31,0 24,2 30,3 23,8
Mitte 27,6 22,8 26,8 22,9
Neukölln 30,4 22,8 30,4 23,0
Pankow 31,3 24,5 31,3 23,9
Reinickendorf 28,8 23,9 28,2 23,9
Spandau 30,0 22,8 27,9 23,3
Steglitz-Zehlendorf 29,6 23,3 30,5 23,9
Tempelhof-Schöneberg 28,9 23,1 28,5 22,5
Treptow-Köpenick 28,4 23,4 28,9 24,2
Insgesamt 29,7 23,4 29,5 23,2

2. Welche Klassenfrequenzen in Jahrgangsstufe 7 differenziert nach Bezirken und Schulart sind für das
Schuljahr 2021/22 zu erwarten?

4. Welche Klassenfrequenzen in Jahrgangsstufe 1 differenziert nach Bezirken und Schulart sind für das
Schuljahr 2021/22 zu erwarten?

Zu 2. und 4.:

Daten der zu erwartenden Frequenzen im Schuljahr 2021/22 liegen dem Senat nicht
vor. Eine Auswertung und Übersicht erfolgt nach Erhebung der tatsächlichen Ist-
Frequenzen. Diese werden nach jeweiligem Schuljahresbeginn im Oktober des
Jahres ausgewertet.

3. Wie haben sich die Klassenfrequenzen in Jahrgangsstufe 1 differenziert nach Bezirken und Schuljahr
seit dem Schuljahr 2004/05 entwickelt?

Zu 3.

Die erbetenen Angaben sind der folgenden Tabelle zu entnehmen.
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Klassenfrequenz an öffentlichen Schulen (ohne Förderschulen) in der Jahrgangsstufe 1
Schuljahr …

Bezirk
2004/05 2009/101) 2014/151) 2015/161) 2016/171) 2017/18 2018/19 2019/20 2020/21

Charlottenburg-Wilmersdorf 24,0 23,6 23,6 23,4 22,7 22,8 21,9 21,4 22,3
Friedrichshain-Kreuzberg 20,7 24,0 23,9 24,0 23,3 22,5 23,1 22,8 21,8
Lichtenberg 21,6 23,2 22,0 22,0 22,5 22,1 21,8 22,2 21,1
Marzahn-Hellersdorf 23,9 24,3 23,5 23,5 23,7 23,4 22,6 22,4 22,0
Mitte 20,7 23,4 23,9 23,1 22,6 23,3 21,8 22,7 22,3
Neukölln 20,6 22,8 20,9 20,8 20,7 20,5 20,5 20,3 21,0
Pankow 24,1 24,0 23,4 24,1 23,6 22,9 23,6 23,0 22,7
Reinickendorf 23,0 23,6 22,8 22,6 22,5 22,8 21,8 21,8 22,2
Spandau 23,3 23,8 23,3 23,0 22,9 22,9 22,7 22,4 23,2
Steglitz-Zehlendorf 23,5 23,6 23,3 23,4 23,1 22,6 23,1 23,8 22,7
Tempelhof-Schöneberg 22,8 23,6 22,4 22,6 22,6 23,6 23,1 24,1 24,2
Treptow-Köpenick 23,8 23,5 22,8 22,5 22,8 21,7 21,7 22,2 21,8
Insgesamt 22,5 23,6 23,0 22,9 22,7 22,5 22,3 22,4 22,2

1) Daten liegen für diese Schuljahre für die gesamte Schulanfangsphase vor (Jgst.1 und Jgst. 2)

5. Bei wie vielen Anmeldungen aus Marzahn-Hellersdorf zu weiterführenden Schulen konnten für das
Schuljahr 2019/2020, 2020/21 und 2021/22 aus Kapazitätsgründen weder Erst-, noch Zweit-, noch
Drittwunsch für eine Schule berücksichtigt werden?

Zu 5.:

Die tatsächliche Schulplatzannahme in Verbindung mit Wohnorten und in Verbindung
mit der Frage der Kapazität an der einzelnen Schule wird nicht erhoben und kann in
dieser Kombination nicht ausgewertet werden.

Berlin, den 14. Juli 2021

In Vertretung
Sigrid Klebba
Senatsverwaltung für Bildung,
Jugend und Familie


